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La UAEM en la prensa: 
 
Depuración en la FGE-Morelos, demanda rector 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, propuso 
revisar cuanto antes el sistema de procuración de justicia, después de que en la Fiscalía General del Estado 
(FGE) se habría ideado un plan para asesinar a una de sus hijas y a él. Esta información le habría sido filtrada 
desde la misma dependencia, por lo que presentó y ratificó una denuncia ante la Procuraduría General de la 
República (PGR). Consideró muy grave que desde la fiscalía se planee un atentado, pero lamentablemente no 
es algo exclusivamente contra mi familia, sino una constante en medio de la delincuencia que estamos 
viviendo; por ello, dijo, urge revisar la procuración de justicia. Aseguró que gracias a que unos agentes le 
informaron del posible atentado, pidió a la Subsecretaría de Derechos Humanos de la Secretaría de 
Gobernación federal que investigara si se planeaba un ataque similar al perpetrado contra el hijo de Javier 
Sicilia. Después de denunciar las amenazas, el rector solicitó a la PGR que le asignara escoltas a él y a sus 
hijas. La dependencia sólo envió dos agentes e informó que está en espera de otros dos elementos. El rector 
señaló que las amenazas comenzaron a intensificarse cuando la UAEM decidió apoyar a los pueblos que se 
oponen al Proyecto Integral Morelos, que incluye dos termoeléctricas en Huexca, un acueducto en Ayala y un 
gasoducto en Amilcingo, e insistió en que la institución continuará asesorando a los afectados. El encargado 
de despacho de la fiscalía, Javier Pérez Durón, dijo que la PGR no ha pedido informes sobre los agentes que 
laboran en la dependencia. 
La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos Cruz). 
 
CIB ayuda a la UAEM a posicionarse a nivel nacional en investigación 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se ha posicionado como referente a nivel nacional 
en el área de ciencias naturales, por las diversas líneas y proyectos de investigación que desarrollan sus 
investigadores en esta área del conocimiento y gracias al trabajo de los mismos desde la creación del Centro 
de Investigaciones Biológicas (CIB) en 1988 por acuerdo del Consejo Universitario. Con el objetivo de 
desarrollar actividades de investigación, docencia, extensión y gestión, relacionadas con la conservación y 
manejo integrado de los recursos naturales, con la creación del CIB se buscaba contribuir al bienestar de las 
comunidades del estado de Morelos. Jorge Luna Figueroa, actual director del CIB, destaca la importancia de 
las investigaciones que se realizan en este centro, “el CIB contribuye al desarrollo científico en el área de las 
ciencias naturales a través de investigación básica y aplicada, así como a la formación de investigadores y p 
El también experto en acuicultura y producción de alimento vivo, Jorge Luna, detalló que “es esencial que nos 
preocupemos por formar profesionales de la investigación de alto nivel científico y técnico, capaces de realizar 
estudios y actividades que estén relacionados con los procesos que se lleven a cabo en los diferentes niveles 
ecológicos de los recursos naturales y la sociedad”. El Centro de Investigaciones Biológicas realiza 
investigaciones y desarrolla tecnologías como un medio para obtener respuestas a problemas específicos. 
Además, estructura estrategias que conduzcan al manejo sustentable de los ecosistemas, así como a la 
solución de los problemas ambientales del estado y del país, teniendo como principio la conservación de la 
diversidad cultural y biológica. Para llevar a cabo esta labor, el CIB cuenta con trece laboratorios divididos en 
tres departamentos, el Departamento de Biología Animal, que agrupa los laboratorios: Entomología, 
Mastozoología, Herpetología, Ornitología y el de Ictiología. El Departamento de Biología Vegetal, integrado 
por los laboratorios de Micología, Hidrobótanica, Parasitología Vegetal, Edafoclimatología y el de Ecología. El 
Departamento de Hidrobiología, agrupa al laboratorio de Acuicultura, Bioingeniería Acuícula y el de 
Hidrobiología. Actualmente, el CIB cuenta con 54 investigadores que, además de realizar investigación en los 
diferentes laboratorios, reconocen también la importancia que representa realizar trabajo directo en las 
comunidades, es por ello que imparten diversos talleres, entre los que destacan el de cultivo de hongos 
comestibles y el de cultivo de peces de ornato. Luna Figueroa, asegura que el CIB trabaja en la atención de 
diversas problemáticas relacionadas con los recursos naturales y sigue la línea marcada por la administración 
central de la institución, ser una universidad socialmente responsable, “llevamos el conocimiento que se 
genera en los laboratorios a las comunidades, lo acercamos a la gente y contribuimos en la solución de 
problemas ambientales”. 
La Jornada Morelos, (UAEM), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/la-uaem-en-ljm/cib-ayuda-la-uaem-posicionarse-nivel-nacional-
en-investigacion. 
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Colombia y Morelos colaboran en educación especial 
A fin de crear consciencia para la integración de estudiantes con necesidades especiales dentro de la 
educación básica, trabajan sobre la materia especialistas de la Universidad de Manizales, Colombia; 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), y el Instituto de Educación Básica del Estado de 
Morelos (IEBEM). Mediante un encuentro realizado en el campus Chamilpa de la máxima casa de estudios, 
investigadores de la educación incentivarán políticas que respondan a la diversidad de condiciones de todo 
tipo de estudiantes sin hacer excepciones. Ermila Luna Vara, jefa del Departamento de Educación Especial 
del IEBEM, destacó el trabajo del instituto para atender los requerimientos de estudiantes con discapacidad, a 
través de las Unidades de Servicio de Apoyo a la Educación Regular (USAER). Durante el ciclo escolar 2014-
2015, en las USAER se atendieron a cuatro mil 300 educandos, en preescolar, primaria y secundaria; 
mientras que en los 22 Centros de Atención Múltiple (CAM) se atienden a mil 279 alumnos y alumnas. Operan 
también cuatro Centros de Recursos e Información para la Integración Educativa (CRIE) y la Unidad de 
Orientación al Pú- blico (UOP) en Morelos. El ciclo de conferencias sobre inclusión de escolares con 
capacidades diferentes inició con la Doctora Norelly Margarita Soto Builes, quien se refirió a la inclusión en 
entornos desfavorecidos. Por su parte, Juan David Lopera, maestro por la Universidad Nacional del mismo 
país, expuso el tema "La inclusión desde la educación básica a la educación superior". Por último, el joven 
venezolano Alonso "Alca" Mendoza, presentó el documental “El plan de Dios”, filme que expone su 
experiencia como deportista discapacitado. 
La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma). 
 
Colaboran Colombia y Morelos en lo relativo a educación especial 
A fin de crear conciencia para la integración de estudiantes con necesidades especiales, dentro de la 
educación básica, trabajan sobre la materia especialistas de la Universidad de Manizales, Colombia; 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Instituto de Educación Básica (IEBEM). Mediante 
un encuentro realizado en el campus Chamilpa de la máxima casa de estudios, investigadores de la 
educación incentivarán políticas que respondan a la diversidad de condiciones de todo tipo de estudiantes sin 
hacer excepciones. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=72801. 
 
Mario Cortés asumió formalmente la dirgencia del sindicato de Académicos de la UAEM 
Este domingo tomó protesta el nuevo Comité Ejecutivo Central del Sindicato Independiente de Académicos de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEM), en el que repite por cuarta ocasión como 
secretario general, Mario Cortés Montes. El pasado jueves se realizó el proceso de elección del nuevo Comité 
Ejecutivo Central, proceso que se desarrolló en tranquilidad, ubicando centros de votación en cada una de las 
unidades académicas de la UAEM. De mil 614 docentes en el padrón, votó el 89.3 por ciento, de los cuales el 
87.6 votaron a favor de la planilla Coalición Sindical Universitaria y el 1.7 por ciento de votos fueron nulos. 
Mientras que  el 10.7 por ciento son los votos no emitidos; presentó en su planilla a Mario Cortés Montes, 
como secretario general; José Luis Galarza Espina secretario de Organización; Arturo Díaz Amezcua, 
secretario de Asuntos Laborales; Julián Rosales Nava, secretario de Finanzas; Patricia Longi Molina, 
secretaria de Previsión Social; Álvaro Reyna como secretario de Prensa y Propaganda, así comoMargarito 
Juárez Atrisco, secretario de Asuntos Académicos. La Comisión de Fiscalización, Honor y Justicia quedó 
integrada por Patricia Escobar Castañeda como presidenta; Sandra Dorantes García, como secretaria, y  
Fernando Ramírez López como vocal. Mario Cortés, secretario general del STAUAEM, agradeció a los 
sindicalizados el haber participado en el proceso de elección y se comprometió a seguir dando resultados 
positivos para su gremio. 
La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/78775-mario-cort%C3%A9s-asumi%C3%B3-
formalmente-la-dirgencia-del-sindicato-de-acad%C3%A9micos-de-la-uaem.html 
 
Reeligen a Mario Cortés como secretario gral. del SITAUAEM 
Con el respaldo de mil 614 docentes que representó el 87.6 por ciento del padrón  electoral, a favor de la 
planilla Coalición Sindical Universitaria, Mario Cortés Montes, se reeligió por cuarta ocasión como secretario 
general, del Sindicato Independiente de Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. 
Después de la elección en la que del total de los 87.6 votaron se registró un 1.7 por ciento de votos nulos y 
por tanto, tomó protesta este domingo como dirigente del SITAUAEM, Mario Cortes Montes, quien asumió los 
compromisos en favor de todos los docentes de la máxima casa de estudios de Morelos. La elección se 
realizó en completa armonía, calma y tranquilidad además de una importante participación de docentes 
quienes participaron democráticamente en los diferentes centros de votación que se instalaron en cada una 
de las unidades académicas de la Universidad. Entre los acuerdos que destacaban por parte del nuevo 
secretario general es continuar trabajando para favorecer a los integrantes de su gremio y en favor de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Tras la toma de protesta de los nuevos integrantes en la Sala 
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de Rectores de la UAEM, este domingo, quedó integrada la planilla Coalición Sindical Universitaria de la 
siguiente forma: Mario Cortés Montes, como secretario general; José Luis Galarza Espina secretario de 
organización; Arturo Díaz Amezcua, secretario de asuntos laborales; Julián Rosales Nava, secretario de 
finanzas; Patricia Longi Molina, secretaria de previsión social; Álvaro Reyna como secretario de prensa y 
propaganda, así como Margarito Juárez Atrisco, secretario de asuntos académicos. Además de que la 
Comisión de Fiscalización, Honor y Justicia se eligió a Patricia Escobar Castañeda como presidenta, Sandra 
Dorantes García, como secretaria y  Fernando Ramírez López como vocal. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=72802. 
 
Reeligen a Mario Cortés, dirigente del SITAUAEM 
Mario Cortés Montes fue reelegido por los profesores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), como líder del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (SITAUAEM), por tres años 
más. Luego de que se llevará a cabo el proceso electivo, con una amplia participación superior al 95 por 
ciento de votación, este domingo, cuando el SITAUAEM cumplió 39 años de vida gremial, el psicólogo rindió 
la protesta al frente del Comité Central, en presencia de un número significativo de delegados así como del 
rector de la máxima casa de estudios Jesús Alejandro Vera Jiménez. Luego de leer el acta y de hacer la 
protesta de ley, la asamblea abrió el micrófono a la participación de los delegados, quienes en lo general 
reconocieron el trabajo de la comisión electoral, y dieron la bienvenida, una vez más, a Cortés Montes. Le 
pidieron cumplir, como lo ha hecho, el lema del sindicato, Unidad y Solidaridad en la Lucha. Lo dijeron 
particularmente de cara a los tiempos que vive el país y a las decisiones del gobierno federal que pretende 
recortar el presupuesto para las instituciones de educación superior para el próximo 2016. En su oportunidad 
el rector de la UAEM tomó la palabra, “como sindicalizado”, para hacer frente común con el SITAUAEM, a 
quien pidió reconocer a los verdaderos enemigos de la Universidad. Ante este señalamiento, varios profesores 
advirtieron que el enemigo de la UAEM ya no está dentro de ésta, más bien afuera, en las decisiones que se 
toman desde el poder, desde la asignación de presupuesto, así como frente a las actitudes que no reconocen 
que sin la Universidad no hay democracia. Al hacer uso de la palabra, Mario Cortés Montes, reiteró que los 
trabajadores académicos continuarán con la política de negociación, que no transacción, con las autoridades, 
para lograr el mejoramiento de las condiciones laborales, de mejores salarios y de la calidad de vida de los 
académicos universitarios y con ello de los estudiantes, “a quienes nos debemos”, dijo. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/reeligen-
mario-cortes-dirigente-del-sitauaem. 
 
Anuncian para fines de noviembre la colecta “Todos somos orgullosamente UAEM” 
Para seguir generando recursos económicos en beneficio de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos(UAEM), el Patronato Universitario anunció la colecta anual “Todos somos orgullosamente UAEM”, la 
que se realizará durante la última semana de noviembre y la primera de diciembre de este año 2015. Mario 
Caballero Luna, director general del patronato de la UAEM, explicó que la colecta tiene contemplados además 
diversos eventos y mecanismos que se van a realizar, como el boteo que se llevará a cabo en instituciones 
públicas y privadas del estado. Además de la rifa de un vehículo Vento Volkswagen, en combinación con el 
sorteo de la Lotería Nacional para el primero de diciembre del 2015. Además de que la emisión de billete del 
sorteo de esa misma fecha será alusiva a la máxima casa de estudios, es decir, saldrá impresa la imagen de 
la UAEM en la Lotería Nacional. Caballero Luna indicó que el costo del boleto es de 100 pesos cada uno y 
tiene 12 folios, es decir tendrá 12 oportunidades para participar y ganar. Al tiempo de señalar que el Patronato 
de la UAEM realizará de igual manera la gestión de donativos de empresas, a las que se les extenderán 
recibos deducibles de impuestos. En cuanto a la cena-baile anunció que se contempla su realización para el 
próximo 5 de diciembre en el Centro Universitario “Los Belenes”, evento durante el cual se hará entrega del 
auto al ganador y también se estarán recibiendo donativos de las empresas y de la sociedad en general. La 
cena-baile tendrá costo de mil pesos por persona e incluye: coctel de bienvenida, cena en tres tiempos, vino 
de mesa y un pin conmemorativo de la UAEM. Para este evento, se ha hecho la invitación a funcionarios del 
gobierno del estado, delegados federales, presidentes municipales, empresarios y dirigentes de partidos 
políticos, así como a la sociedad en general. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 04/10/15, 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/78740-anuncian-para-fines-de-noviembre-la-colecta-
%E2%80%9Ctodos-somos-orgullosamente-uaem%E2%80%9D.html 
 
Acuerdan Plan de Seguridad Gobierno del estado y UAEM 
Cerrar filas y generar coincidencias que permitan al gobierno local y a la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) trabajar en beneficio de los estudiantes y personal docente y administrativo, fue el acuerdo 
que asumió el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, con Arturo Alarcón, director general de 
Seguridad y Asistencia de la UAEM. El secretario recalcó que es interés del gobernador Graco Ramírez velar 
por los derechos de los universitarios, por ello trabajarán en un programa más amplio con el mando policíaco. 
Capital Morelos, p.5, (Redacción). 
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Reforzarán la seguridad en la UAEM 
Cerrar filas y generar coincidencias que permita al Gobierno del Estado y a la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), trabajar en beneficio de las y los jóvenes universitarios y personal docente y 
administrativo, fue el acuerdo que asumió el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, con Arturo 
Alarcón, director general de Seguridad y Asistencia de la Máxima Casa de Estudios. Reunidos en Casa 
Morelos, el encargado de la política interna recalcó que es interés del gobernador, Graco Ramírez, velar por 
los derechos de los jóvenes universitarios, por ello, trabajarán en un programa más amplio con el mando 
policiaco. En ese contexto, en coordinación, revisarán operativos y estrategias en materia de seguridad y 
protección civil, a fin de dar atención y respuesta oportuna a las y los universitarios, pero sobre todo 
salvaguardar su integridad. “Hoy debemos sumar y trabajar en coincidencias, por nuestra parte, la voluntad de 
estrechar los canales de comunicación con la UAEM para atender los temas que suceden día a día», expresó. 
Mientras tanto, Arturo Alarcón expresó su disposición para encontrar aquellas coincidencias que permita que 
la seguridad de las y los universitarios de la Máxima Casa de Estudios, tengan tranquilidad y paz durante su 
jornada académica, así como la laboral del personal docente y administrativo. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/reforzaran-la-seguridad-en-la-uaem. 
 
El Gobierno de Morelos se comprometió a ampliar el aparato de seguridad en la UAEM 
Cerrar filas y generar coincidencias que permita al Gobierno del Estado y a la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) trabajar en beneficio de las y los jóvenes universitarios y personal docente y 
administrativo, fue el acuerdo que asumió el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, con Arturo 
Alarcón, director general de Seguridad y Asistencia de la Máxima Casa de Estudios. Reunidos en Casa 
Morelos, el encargado de la política interna recalcó que es interés del gobernador, Graco Ramírez, velar por 
los derechos de los jóvenes universitarios, por ello, trabajarán en un programa más amplio con el mando 
policiaco. En ese contexto, en coordinación, revisarán operativos y estrategias en materia de seguridad y 
protección civil, a fin de dar atención y respuesta oportuna a las y los universitarios, pero sobre todo 
salvaguardar su integridad. "Hoy debemos sumar y trabajar en coincidencias, por nuestra parte, la voluntad de 
estrechar los canales de comunicación con la UAEM para atender los temas que suceden día a día", expresó. 
Mientras tanto, Arturo Alarcón expresó su disposición para encontrar aquellas coincidencias que permita que 
la seguridad de las y los universitarios de la Máxima Casa de Estudios, tengan tranquilidad y paz durante su 
jornada académica, así como la laboral del personal docente y administrativo. 
El Sol de Cuernavaca, 04/10/2015, (Por la Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3966638.htm. 
 
Anuncia Matías más seguridad en UAEM 
Cerrar filas y generar coincidencias que permita al Gobierno del Estado y a la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), trabajar en beneficio de las y los jóvenes universitarios y personal docente y 
administrativo, fue el acuerdo que asumió el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, con Arturo 
Alarcón, director general de Seguridad y Asistencia de la Máxima Casa de Estudios. Reunidos en Casa 
Morelos, el encargado de la política interna recalcó que es interés del Gobernador Graco Ramírez, velar por 
los derechos de los jóvenes universitarios, por ello, trabajarán en un programa más amplio con el mando 
policiaco. En ese contexto, en coordinación, revisarán operativos y estrategias en materia de seguridad y 
protección civil, a fin de dar atención y respuesta oportuna a las y los universitarios, pero sobre todo 
salvaguardar su integridad. “Hoy debemos sumar y trabajar en coincidencias, por nuestra parte, la voluntad de 
estrechar los canales de comunicación con la UAEM para atender los temas que suceden día a día”, expresó. 
Mientras tanto, Arturo Alarcón expresó su disposición para encontrar aquellas coincidencias que permita que 
la seguridad de las y los universitarios de la Máxima Casa de Estudios, tengan tranquilidad y paz durante su 
jornada académica, así como la laboral del personal docente y administrativo. 
Diario de Morelos, 04/10/2015, (DDM Redacción), 
http://www.diariodemorelos.com/content/anuncia-mat%C3%ADas-m%C3%A1s-seguridad-en-uaem. 
 
Urge UAEM a capacitar a MU sobre derechos humanos  
Investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) coincidieron en señalar que "los 
elementos del Mando Único no tienen la capacitación suficiente en materia de derechos humanos, por lo que 
es urgente que el estado, ofrezca esta instrucción para evitar que siga habiendo violaciones a las garantías de 
los ciudadanos", aseguró Armando Rodríguez Luna, investigador del Colectivo de Análisis de la Seguridad 
con Democracia (Casede). El investigador dijo que el Mando Único ha sido señalado en los últimos años por 
ser el mayor potencial violador de derechos humanos en la entidad, "lo cual afecta directamente a todos los 
ciudadanos, aunque destacó que los elementos policiacos no tienen la capacitación suficiente en materia de 
derechos humanos, por ello requieren de la capacitación necesaria y eso es responsabilidad de la institución 
de seguridad en Morelos". Por su parte, Roberto Ochoa Gavaldón, director de Derechos Civiles de la UAEM, 
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dijo que por medio de la UAEM se está dando a conocer el trabajo del año pasado con el Atlas de la 
Seguridad y Violencia en Morelos, a fin de provocar una reflexión en alumnos, docentes y sociedad en general 
a través de datos duros que presenta el documento. Finalizó diciendo que los investigadores ya trabajan en un 
plan de acción para ofrecer instrucción a los elementos de seguridad, siempre y cuando las autoridades 
coadyuven para garantizar que sus agentes tienen la intención de prepararse y mejorar sus servicios en bien 
de la ciudadanía. 
El Sol de Cuernavaca, 03/10/2015, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3965845.htm. 
 
Cru Venados: una historia de entrega 
Actualmente el rugby en Morelos crece de manera favorable, tal es el caso del conjunto de Cuernavaca Rugby 
Uniones (Cru) Venados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que después de tres 
años de haberse fundado se ha convertido en el máximo exponente de la entidad, pues actualmente milita en 
el Campeonato Nacional de Primera Fuerza. La escuadra de la UAEM se fundó el 6 de junio de 2012 como un 
taller deportivo; sin embargo, con la respuesta de los estudiantes se consolidó un equipo competitivo para los 
torneos que organiza la Federación Mexicana de la especialidad. El cuadro permitió que alumnos y jóvenes 
ajenos a la máxima casa de estudios cumplieran el sueño de practicar y fomentar este deporte en la entidad. 
En sus inicios, 85 personas se registraron en el proyecto, jugadores como Alejandro Bizarro, Gerardo Álvarez, 
Emiliano Gutiérrez, Israel Anzures, Fernando García y Pablo Serna fueron los primeros entrenadores. Los 
universitarios encontraron como casa la cancha de la Unidad Deportiva UAEM Campus Chamilpa, donde 
comenzaron a forjarse los martes y jueves por las tardes. Desde su creación, Cru Venados arrancaron un año 
de intensos entrenamientos para acceder al torneo de Segunda Fuerza  fue en 2013 que empezaron la 
aventura de participar en el campeonato nacional; en su primera temporada consiguieron llegar a la cuarta 
posición de la tabla general. En 2014 se sumaron jugadores con gran experiencia, que ahora son un referente 
e la alineación de la escuadra “astada”; tal es el caso de Benoit Bonal y Amaury de Vinnay, capitanes y 
entrenadores del representativo morelense; al igual que Israel, Ricardo, Emilio, Gerardo y Fernando, 
encargados de la parte física, táctica y administrativa. Asimismo, se sumaron Aristóteles Aranda, Fernando 
Martínez, Mario León, Carlos Terrazas, Manuel Alarcón, Jay Vélez, entre otros. Con un plantel de 30 
jugadores, Venados consiguió llegar a la tercera posición del torneo en esa temporada. Luego de tres años de 
duras prácticas y partidos, los Venados consiguieron trascender a los campos nacionales ya que en mayo 
dieron el salto de grandeza, al conseguir el ascenso a Primera Fuerza, tras vencer 44-23 a Templarios Rugby 
Fc. El 26 de septiembre los morelenses iniciaron su actividad en el máximo circuito, desgraciadamente con 
una derrota ante Wallabies Fc, campeón nacional. 
Capital Morelos, p.22 y 23, (Diego Jiménez). 
 
La UAEM realizará a finales de este mes la Feria de la Salud 
Será a finales de octubre cuando estudiantes, docentes y autoridades de la Facultad de Enfermería realizarán 
la Feria de la Salud en la colonia La Lagunilla en Cuernavaca, donde ofrecerán diversos servicios gratuitos a 
la comunidad en general, donde además buscarán hacer conciencia para prevenir enfermedades y evitar 
situaciones de gravedad, informó Miriam Tapia Domínguez, secretaria académica de esta facultad. Anunció 
que entre las actividades que se estarán realizando destacan: servicios de higiene bucal, salud materna, toma 
de signos vitales, glucosa, vacunas contra tétanos, pruebas de VIH Sida, e información sobre enfermedades 
por transmisión sexual. Sin embargo, hizo mención que los estudiantes de la Licenciatura en Enfermería, junto 
con sus maestros, apoyarán a la población en mediciones de peso, talla, niveles de colesterol, triglicéridos, 
presión arterial, orientación nutricional, consultas médicas y odontológicas. Además de pláticas sobre 
planificación familiar y actividades físicas con el público asistente. Tapia Domínguez aseveró que ahora se 
estará ofreciendo información relacionada con la prevención sobre el dengue y el mosco chikungunya y las 
formas de contrarrestar esta enfermedad. Finalmente, recordó que la población debe tener en consideración 
que cuando tiene alguna enfermedad debe acudir de inmediato al centro de salud más cercano y evitar, en la 
medida de lo posible, la automedicación porque ello representa un riesgo a su salud. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 04/10/15, 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/78745-la-uaem-realizar%C3%A1-a-finales-de-este-mes-
la-feria-de-la-salud.html  
 
En la UAEM se conmemoró la matanza del 2 de octubre de 1968 
En la explanada cívica del campus Chamilpa, Reyes Medina señaló: “Hoy, como hace años, escuchamos las 
mismas frases como letanías, leemos las mismas consignas, escribimos las mismas pancartas. Tomamos las 
calles, nos quejamos, acusamos, gritamos, exigimos… ¿Y...? Pareciera que las balas recibidas por los 
universitarios el 2 de octubre en la Plaza de las Tres Culturas todavía callan  el reclamo, limitan el actuar y  
actualmente nos permite sólo gritar de dolor, lamernos las heridas y todo se queda ahí, no se provoca un 
cambio”. El presidente de la FEUM dijo que hoy en gran parte del país, se sigue guardando silencio por los 
estudiantes asesinados. “Un silencio que no era distintivo de los jóvenes a los que les arrebataron la vida en 
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Tlatelolco, precisamente por alzar la voz; de estudiantes que organizados se hacían escuchar y que buscaban 
multiplicar su voz en las voces de los demás, que intentaban hacer de México un país distinto al que ahora 
tenemos”, acotó. En el mismo evento el rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez, consideró que la 
impunidad no puede estar en nuestro futuro. “Hay una cloaca impúdica de inmundicia que conecta el 2 de 
octubre de 1968 con el 2 de octubre del 2015: la impunidad. Ello está en nuestra memoria. Ello está en 
nuestro presente. Pero definitivamente no puede estar en nuestro futuro". Acompañado por alumnos, 
integrantes del Consejo Universitario, profesores, investigadores y funcionarios de la UAEM, el rector 
Alejandro Vera dijo "es momento de que las nuevas generaciones se involucren con decisión y valentía, pero 
sobre todo con generosidad en las tareas que se requieren para hacer frente a la emergencia nacional, la que 
sea encubado en la espiral perversa de la desigualdad, la corrupción y la impunidad, y que se materializa en 
violencia, exclusión y desolación”. Vera Jiménez hizo un recuento de otras masacres ocurridas en México de 
1968 a la fecha, como la de Aguas Blancas en Guerrero, la de Acteal en Chiapas, la de San Fernando en 
Tamaulipas, de Villas de Salvárcar en Chihuahua, Tlatlaya en el Estado de México y la de Ayotzinapa en 
Guerrero. “Es desde la conciencia del horror que caracteriza nuestro presente que debemos desplegar la 
fuerza de un ¡Ya basta!, que en verdad cimbre los cimientos de una modernidad que quedó atrapada en la 
quimérica idea de progreso”. El rector agregó: “Es momento de ruptura, de abandonar nuestras zonas de 
confort y adoptar la fraternidad, la solidaridad, la generosidad y el respeto a la dignidad de la persona humana 
como formas de ser y de estar en el mundo”. Rolando Ramírez Rodríguez, secretario ejecutivo del Colegio de 
Directores, recordó que “vivimos en un país sin justicia, con altos márgenes de impunidad y de violación a los 
derechos humanos y un gobierno indolente ante esta realidad”. Por ello, llamó a retomar los principios y 
valores de quienes han luchado por una sociedad más justa, equitativa y con paz. En esta ceremonia se izó la 
bandera nacional a media asta, se guardó un minuto de silencio en honor a los cientos de miles de víctimas 
directas e indirectas del país y se entonó el Himno Nacional Mexicano, acompañado por la banda de guerra 
de la Preparatoria de Tlaltizapán. Por último, fue colocada una ofrenda en la placa conmemorativa a los 
estudiantes asesinados el 2 octubre de 1968. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 03/10/15, 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/78714-en-la-uaem-se-conmemor%C3%B3-la-matanza-
del-2-de-octubre-de-1968.html 
 
La Escuela de Técnicos Laboratoristas ofrecerá una feria profesiográfica a sus alumnos 
Para ofrecer a los alumnos de nivel medio superior información sobre diferentes opciones para continuar con 
sus estudios superiores, la Escuela de Técnicos Laboratoristas (ETL) de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM) realizará la Décima Expo Profesiográfica en sus instalaciones. Pedro Romero Guido, 
secretario académico de la ETL, dijo que se espera la presencia de las diversas unidades académicas de la 
UAEM en dicha Expo Profesiográfica, la cual se realizará el 16 de octubre a las 13:30 horas en la explanada 
de esta escuela con entrada libre para todo público. María Elena Verano Miranda, orientadora educativa de la 
ETL, dijo que las muestras profesiográficas se realizan desde el 2006 y en los últimos tres años han 
participado entre 20 y 35 instituciones de educación superior, con el objetivo de dar a conocer su oferta 
educativa de nivel superior para que los alumnos tomen una decisión informada sobre la licenciatura que 
elegirán. Agregó que parte del trabajo en orientación que se realiza en la ETL, está enfocado a darles un 
panorama general de las diversas carreras que existen a los alumnos, y con las exposiciones profesiográficas 
se les amplía la visión de lo que representa estudiar una carrera universitaria. Susana Peña Vallejo, 
orientadora educativa del turno mixto de la ETL, dio a conocer que a partir del tercer semestre trabajan en la 
preparación vocacional de los alumnos, para conocer sus intereses, aptitudes y valores, que son primordiales 
en el ejercicio de cualquier profesión. Alrededor de 500 alumnos próximos a egresar de la ETL serán 
beneficiados con la exposición, pues además podrán conocer los planes de estudio con que cuentan las 
diferentes carreras, tanto de la UAEM como de otras instituciones. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 03/10/15, 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/78706-la-escuela-de-t%C3%A9cnicos-laboratoristas-
ofrecer%C3%A1-una-feria-profesiogr%C3%A1fica-a-sus-alumnos.html 
 

Estatal:  
 
Blindan universidades contra la delincuencia  
La Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) ha invertido más de un millón 300 mil pesos en sistemas 
que garanticen la seguridad de los alumnos, así lo informó el rector Alejandro Caballero Morales. Pese a que 
son tiempos difíciles, manifestó que a diferencia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
en la UTEZ no se registran delitos como la extorsión, secuestros o asaltos en la periferia. 
El Sol de Cuernavaca, 04/10/2015, (Florencio Hernández), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3966635.htm. 
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Paraliza SCJN amparos contra tributos locales en Morelos 
El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación ordenó a los tribunales colegiados en Morelos aplazar 
las sentencias de los juicios de amparo en revisión relacionados con tributos locales, hasta  que la máxima 
autoridad judicial del país fije los criterios de resolución. El pasado 28 de septiembre, mediante el acuerdo 
general 16/2015, el Pleno de la SCJN dispuso el aplazamiento del dictado de la resolución en los amparos, en 
revisión del conocimiento de los tribunales colegiados de circuito, “en los que se impugnen normas generales 
en las que se establecen tributos locales, señalando como su acto de aplicación la retención realizada por el 
respectivo notario público en su calidad de auxiliar de la administración, con motivo de la emisión de 
instrumentos notariales o diversos documentos privados generados con una anticipación de 16 días hábiles o 
más, respecto al día de presentación de la demanda de amparo correspondiente”. Los principales tributos 
locales impugnados ante la justicia federal son: Impuesto Sobre la Adquisición de Bienes Inmuebles (ISABI), 
Impuesto Pro-UAEM, Impuesto Pro-Industria y los tributos adicionales ligados al cobro del impuesto predial, y 
los relativos a los servicios de infraestructura equivalentes al 25%. La SCJN consideró relevante estos casos 
en los que se dirime la constitucionalidad de los tributos impugnados y por ello decidió retomar su 
competencia originaria para efecto de fijar los criterios que a la postre deberán de considerar los tribunales 
colegiados para la resolución de los asuntos. 
La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/78780-paraliza-scjn-amparos-contra-tributos-locales-en-
morelos.html 
 
Blindan la Beca Salario 
El Gobernador Graco Ramírez y los diputados federales por Morelos acordaron etiquetar desde el 
Presupuesto de Egresos de la Federación, los recursos económicos destinados para el programa Beca 
Salario, con el fin de garantizar su disponibilidad en beneficio de más de 100 mil estudiantes de Morelos. El 
mandatario estatal tuvo una reunión de trabajo en la Residencia del Poder Ejecutivo con los diputados 
federales Javier Bolaños Aguilar, PAN; Rosalina Mazari Espín, PRI; María Eugenia Ocampo Bedolla y Ángel 
García Yáñez, de Nueva Alianza, y Javier García Chávez, del PRD. Los temas presupuestales que se 
revisaron durante el encuentro tuvieron que ver con carreteras, Beca Salario, el Colegio Morelos, la 
construcción de tres centros culturales en Cuernavaca, Jojutla y la comunidad de Coatetelco, entre otros. 
Diario de Morelos, 04/10/2015, (DDM Redacción), 
http://www.diariodemorelos.com/content/blindan-la-beca-salario. 
La Jornada Morelos, (Jorge Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/convoca-graco-reunion-de-trabajo-para-continuar-
promocionando-su-programa. 
El Sol de Cuernavaca, 04/10/2015, (Por la Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3966641.htm 
Capital Morelos, p.p.-4, (Wendy González). 
 
Da Beca-Salario la última llamada 
A 48 horas de que concluya el plazo para la segunda etapa de pre-registros para la Beca Salario, autoridades 
de Educación confían en que se cumpla con la meta establecida de beneficiar a 107 mil estudiantes. El 
subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Ángel Izquierdo, informó que hasta el momento no se han 
presentado incidencias o retrasos en la solicitud de los estudiantes que tiene que ingresar sus datos a la 
plataforma de internet de beca-salario; “calculamos que serán 4 mil estudiantes en esta etapa”, precisó. 
Señaló que el número de alumnos que están por registrarse para obtener el beneficio económico son de 
nuevo ingreso, son los de nivel de secundaria. Recordó que ya no habrá otra etapa de registros en lo que 
resta del ciclo escolar. 
Diario de Morelos, (Carlos Soberanes), 
http://www.diariodemorelos.com/content/da-beca-salario-la-%C3%BAltima-llamada. 
La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado). 
 
No alcanzará presupuesto para las becas 
Si los recortes al presupuesto federal disminuyen las provisiones para la Beca Salario, el gobierno de Graco 
Ramírez no tendrá la posibilidad de mantenerlo en 2016 para los jóvenes de Morelos, admitió la presidenta de 
la Junta Política y de Gobierno del Congreso del Estado, Hortencia Figueroa Peralta. La también coordinadora 
del grupo parlamentario del PRD evidenció que la Beca Salario es un programa que se mantiene gracias al 
Gobierno Federal, que aporta anualmente 200, de los 222 millones de pesos con los que la Nueva Visión 
otorga un apoyo económico a los jóvenes de la educación pública, 
La Jornada Morelos, 04/10/2015, (Oswaldo Salazar), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/no-alcanzara-presupuesto-para-las-becas. 
El Regional del Sur, (Minerva Delgado), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=72811. 
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Fracasa la beca salario: deserción mayor a la media 
La Beca Salario, programa insignia del gobierno del estado, es un completo fracaso, pues a casi tres años de 
impuesto, no ha tenido mayor impacto en el desempeño de los estudiantes y en la continuidad de sus 
estudios. De acuerdo con el subsecretario de Educación Media Superior de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), David Tapia Bravo, Morelos tiene una deserción de 22 por ciento, lo que es superior a la media 
nacional, que es de 14%. 
La Jornada Morelos, 04/10/2015, (De la Redacción), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/fracasa-la-beca-salario-desercion-mayor-la-media. 

 
Nacional: 

 
Los cuerpos colegiados de la UNAM deben fortalecerse: Villegas Moreno 
Para la directora de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), Gloria Villegas Moreno, es necesario fortalecer los cuerpos colegiados de la casa de estudios para 
dar mayor peso a las propuestas y decisiones que ahí surjan, lo que permitiría mayor participación de la 
comunidad. La aspirante a la rectoría para el periodo 2015-2019 asegura que las humanidades y las ciencias 
sociales tienen mucho qué decir en este proceso de renovación, y considera que es necesario que las 
disciplinas de esas áreas estén representadas en el máximo cargo de la universidad. Ya es tiempo, dice, de 
que la UNAM tenga una rectora, y celebra que no sólo será una bandera del sector femenino, sino de diversos 
grupos de la comunidad. Somos muchas mujeres en la universidad, muchas las directoras y lo hemos hecho 
bien. Yo diría que es momento de que la institución tenga la dirección de una mujer. Estoy segura de que la 
Junta de Gobierno tomará la mejor decisión, y quienes participemos en el proceso nos sumaremos. 
La Jornada, p.37, (Emir Olivares y Arturo Sánchez). 
 
Presentan IPN y una empresa lanceta láser para diabéticos 
La Unidad Politécnica para el Desarrollo y la Competitividad Empresarial del Instituto Politécnico Nacional 
(IPN) y la empresa Bralax S de RL Mi presentaron una lanceta láser de uso personal para la toma de 
muestras de sangre en diabéticos, en el International Trade and Congress for Optical Technologies-
Components, Systems and Applications, en Munich, Alemania. El producto se recomienda para llevar control 
de glucosa en sangre sin propiciar formación de callosidades y sin dolor en las yemas de los dedos por 
pinchazos, mediante una microperforación efectuada por láser pulso. 
La Jornada, p.38, (De la Redacción). 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/923834.html 
 
Google premia biosensor para diabéticos de la UNAM 
Para lograr que las personas con diabetes mellitus tipo 2 puedan medir simultáneamente sus niveles de 
glucosa e insulina sin ir al médico o a un laboratorio, en la Facultad de Ciencias (FC) de la UNAM desarrollan 
un biosensor que identifique los niveles de ambas sustancias a partir de una gota de sangre, los convierta en 
señales eléctricas y los guarde en una base de datos que puede enviarse al médico, a la computadora o al 
teléfono celular. El sistema creado por los profesores Catalina Stern y Mathieu Hautefeuille con sus alumnos 
de doctorado Mariana Centeno y Jehú López ganó uno de los 12 Premios de Investigación de Google para 
América Latina en su primera edición. Para este concurso, un panel de ingenieros expertos evaluó 301 
solicitudes y seleccionó 12 proyectos —ocho de Brasil, dos de México hechos en la UNAM, uno de Colombia 
y otro doriginalidad y calidad.  
Milenio, (Redacción),  
http://www.milenio.com/cultura/Google-expertos-UNAM-biosensor-diabeticos_0_604139591.html 
 
Crece embarazo entre estudiantes 
Perla Natalye Campos García, directora general del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado 
de Chihuahua (Cecytech), afirmó que realizarán un programa de prevención de embarazos entre los jóvenes, 
ya que existen 266 jóvenes embarazadas o que ya son madres. “Traemos un proyecto que estamos por 
arrancar en algunas semanas más, un proyecto que parece un poco extraño pero es de prevención de 
embarazos en adolescentes, estamos ahorita por entregar a los planteles 47 bebés virtuales que nos van a 
permitir trabajar de cerca con las jóvenes y no solamente con ellas, sino también con los jóvenes, porque los 
embarazos son de dos”, refirió la directora del Cecytech. Agregó que estarán arrancando muy fuerte este 
programa para la prevención de embarazos, solamente esperan a que el gobernador César Duarte pueda 
agendar, ya que mejore su salud, para hacer la entrega de estos bebés virtuales. Refirió que en el Cecytech 
hay 186 jóvenes que son madres o están embarazadas, mientras que en los Emsad son 80 jovencitas que 
están en las mismas condiciones, dando un total de 266 jóvenes que estudian en esta institución media 
superior. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/923824.html 
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Van al extranjero 42 becados de la Universidad Tecnológica de Neza 
En los últimos tres meses la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl ha enviado al extranjero a por lo 
menos 42 jóvenes de las diferentes carreras que se imparten en la institución, aseguró el rector, Noé Molina 
Rusiles. En entrevista, el funcionario de la UTN señaló que gracias al impulso de movilidad que se les ha 
brindado a los estudiantes que reciben el apoyo becas con recursos del gobierno del estado de México les ha 
permitido conocer otros países, capacitarse en otras tecnologías y sobre todo contar con la experiencia de su 
área de estudio en el extranjero. Dijo que a 24 años de haberse fundado la Universidad Tecnológica de 
Nezahualcóyotl, un año después que la de Ecatepec, “la nuestra ha sido una de las más beneficiadas con el 
sistema de becas de acuerdo a los proyectos que han presentado los estudiantes. 
La Crónica de Hoy, (Luis Ayala), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/923793.html 
 
BUAP, orgullo para poblanos: Moreno 
El rector de la Universidad Autónoma de Puebla, BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, dijo que la sociedad mexicana 
reclama de la universidad pública acciones innovadoras que contribuyan a enfrentar los retos de un mundo en 
constante cambio. Razón por la cual, en la BUAP “lo hemos hecho sumando esfuerzos y aprovechando el 
talento individual para multiplicarlo. Esa sinergia es el rasgo distintivo de esta gestión”, expuso en ceremonia 
protocolaria de su Segundo Informe de Labores. Y en su momento, el gobernador del estado, Rafael Moreno 
Valle, afirmó que la Máxima Casa de Estudios de Puebla es una de las mejores instituciones de educación 
superior públicas del país. Además, ha contribuido al desarrollo del estado, mediante la formación de hombres 
y mujeres que hacen de Puebla una entidad más justa y equitativa, la BUAP desempeña un rol fundamental 
para enfrentar los retos de la sociedad actual. Por ello, y más la BUAP, “es motivo de orgullo para todos los 
poblanos”, aseveró, el mandatario en la ceremonia realizada en el auditorio del Complejo Cultural 
Universitario, frente a la comunidad académica y estudiantil. Dijo que su administración ha sumado mil 
millones de pesos en recursos extraordinarios para obras de infraestructura. “La Máxima Casa de Estudios en 
Puebla es una universidad que se consolida con su infraestructura”. 
El Universal, (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2015/10/5/buap-orgullo-para-poblanos-moreno 
 

Internacional: 
 
Nobel de Medicina premia nuevas terapias contra parásitos y malaria 
El irlandés William C. Campbell y el japonés Satoshi Omura han ganado el Nobel de Medicina 2015 por su 
trabajo ante infecciones causadas por parásitos, premio compartido con la china Tu Youyou por su 
descubrimiento de una nueva terapia contra la malaria, anunció hoy el Instituto Karolinska. Según informó el 
comité al dar a conocer el nombre de los galardonados, los tres premiados este año "han desarrollado 
terapias que han revolucionado el tratamiento de algunas de las más devastadoras enfermedades 
parasitarias". Campbell y Omura son los descubridores de un nuevo fármaco, Avermectin, cuyos derivados 
han reducido de forma drástica la incidencia de oncocercosis o ceguera de los ríos y de filariasis linfática, que 
han demostrado además ser efectivos ante otras muchas enfermedades parasitarias. Tu, por su parte, es la 
descubridora de la artemisinina, un fármaco que ha reducido también de forma significativa las tasas de 
mortalidad en pacientes enfermos de malaria. Estos dos descubrimientos, destacó el comité en su fallo, han 
proporcionado a la Humanidad nuevos y potentes medios para combatir graves enfermedades que afectan a 
cientos de millones de personas cada año. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/923865.html 
El Universal, (Notimex), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/patrimonio/2015/10/5/reconocen-con-nobel-de-medicina-el-
combate-parasitosMilenio, (AFP),  
http://www.milenio.com/internacional/Nobel_Medicina_2015-Nobel_enfermedades_parasitarias-
Premios_Nobel-Malaria_Nobel_0_604139628.html 
 
 
 
 


